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ANDRÉS MANUEL 
LÓPEZ OBRADOR, 
PRESIDENTE

La Mañanera
E N  C L A V E S

HURACÁN "OTIS"

INFONAVIT

QUIÉN ES QUIÉN EN LAS MENTIRAS

MEDIOS

1. Denunció que medios de información han mentido, diciendo que no ha ido a Acapulco 
tras el paso del hurcán "Otis", a pesar de que ha ido 5 veces; adelantó que hoy irá de nueva 
cuenta para supervisar los trabajos de reconstrucción y ayuda a damnificados. "La política 
se trata de hacer historia, es un imperativo ético", sentenció.

1. Informó que Carlos Martínez, director del INFONAVIT, visitó San Quintín, Baja California, 
para que se flexibilizaran los requisitos para la adquisición de créditos; reiteró que su 
Gobierno no está permitiendo que el INFONAVIT realice desalojos. Reveló que jueces 
están pidiendo que la GN desaloje a quienes viven desde hace 50 años en una colonia de 
Veracruz,  y si no se ejecuta la orden, destituyen al responsable de la GN.

1. Elizabeth García, encargada de la sección "Quién es quién en las mentiras de la semana", 
negó que haya aumentado la tarifa del peaje en la autopista México-Acapulco; aclaró que 
el presidente informó que no entraría en la actualización de aumento de peaje anunciado 
por CAPUFE.

2. La directora de Redes de Comunicación Social de Presidencia, refirió que es falso que la 
CONAVIM entregara apoyos irregulares a refugios de mujeres; explicó que en el Ejercicio 
Fiscal 2022 del Programa de Apoyos para "Refugios Especializados para Mujeres Víctimas 
de Violencia de Género sus Hijas e Hijos" se ejercieron 419.49 mdp, mientras que la ASF 
hizo una observación sobre el apoyo a un solo refugio que recibió 3.1 mdp, equivalente al 
0.74% del total de los recursos. Aclaró que legalmente no ha sido posible dar respuesta a las 
observaciones de la ASF, pero que la CONAVIM cancelará el apoyo al refugio que incumplió 
con la normativa e iniciará el proceso para el reintegro de los recursos observados.

3. Elizabeth García acusó a la oposición de usar una noticia falsa, que aseguraba que la 
Fiscalia de la Ciudad de México vigilaba teléfonos de políticos y funcionarios, para oponerse a 
la ratificación de la fiscal Ernestina Godoy; negó que la Fiscalía de la Ciudad realice espionaje 
político o que interviniera por un año el teléfono de un político.

1. Explicó que en la conferencia matutina ejerce su derecho de réplica, frente a las mentiras 
que publican algunos medios de información; afirmó que la información está monopolizada 
en el centro del país, pero que gracias a las redes sociales, en todas las regiones del país se 
conocen muchas cosas. Resaltó que cuando era opositor él y otros distribuían 10 millones 
de ejemplares de un periódico para informar a la gente. "Los dueños de medios estaban 
acostumbrados a medrar, a vivir con privilegios y hacer negocios jugosos con el gobierno...
ahora que se lleva a cabo la Transformación, se dedican a atacarnos", expresó.

Ana Elizabeth García Vilchis, directora de Redes Sociales de Presidencia
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POLÍTICA EXTERIOR

ADUANAS

SISTEMA DE AGUAS

EDUCACIÓN

ENERGÍA

1. Celebró que durante el Foro de Cooperación Económica Asia Pacífico, los presidentes de 
EUA y China se hayan reunido; señaló que ese es el camino, el diálogo, el buscar acuerdos 
y el no apostar a la confrontación. Detalló que en la reunión bilateral, que sostuvo con el 
presidente Xi Jinping, hablaron sobre como ayudar al Gobierno y al pueblo de EUA ante 
la crisis del fentanilo; reveló que le planteó que se cuidaran lo de los precursores químicos 
para evitar que llegue esta droga a EUA, agregó que no sólo llegan a México, sino también 
a Canadá y EUA.
Destacó que los gobiernos de México y de China ya trabajan juntos para evitar el tráfico de 
precursores químicos; informó que por parte de México, estos esfuerzos los encabezan la 
SEMAR por el control de los puertos y la FGR.

2. Respecto a las elecciones presidenciales en Argentina, aseguró que él no apoyó a nadie, 
pero que no está de acuerdo con el pensamiento conservador y reaccionario en ningún 
país;  explicó que no está de acuerdo con que se siga con la política privatizadora.

1. Destacó que se abrirán más carriles en la frontera entre México y EUA en Tijuana, para 
reducir el tiempo de espera para entrar a territorio nacional. Destacó que México terminará 
primero la modernización de la garita de Otay II en Tijuana, e informó que antes de que 
finalice su Gobierno quedará instalada la Oficina Central de Aduanas en Nuevo Laredo, 
Tamaulipas.

1. Respecto a los planes hídricos para Sonora, aseguró que la Federación seguirá brindando 
su apoyo al gobernador Alfonso Durazo para que nunca falte el agua en la entidad. Destacó 
que se está construyendo un acueducto en los pueblos Yaquis, un nuevo distrito de riego 
y se mejorará la situación de las presas; dijo que sólo en los dos proyectos de los pueblos 
Yaquis se invierten alrededor de 12 mil mdp.

1. Informó que ya firmó la ratificación del actual director del Instituto Politécnico Nacional, 
Arturo Reyes Sandoval; sobre el caso de un profesor que fue golpeado en la Vocacional 8, 
por ser señalado de acoso, aseguró que atenderá el caso y otros que se han presentado en 
el Instituto, para que no se vuelvan a repetir.

1. Informó que se está cumpliendo con todo el programa de rehabilitación de hidroeléctricas 
y la construcción de plantas de ciclo combinado de la CFE; además de una planta de energía 
solar en Sonora; adelantó que la CFE informará sobre los avances de la rehabilitación de 
las hidroeléctricas y la construcción de las termoeléctricas en Mérida, Valladolid y en otras 
ciudades del país.

2. Al cuestionarlo sobre el caso de la empresa Altos Hornos de México, explicó que hay un 
fondo en EUA para buscar el rescate de esa empresa; detalló que éste consistiría en que el 
Gobierno de México dé facilidades para renegociar la deuda que tiene la empresa, ya que 
tiene deudas con el SAT, CFE, IMSS y el INFONAVIT; aclaró que no se va a cancelar la deuda.



3
Public/Corporate 
Solutions LATAM

pcsolutions.lat

DATO ADICIONAL FRASE DEL DÍA

Anunció que a principios de diciembre 
se publicará el nuevo incremento al 
salario mínimo para 2024; detalló que 
actualmente el salario mínimo en la zona 
fronteriza del norte del país es de $312 
pesos diarios.

Al referirse a los medios de comunicación, 
expresó: "Estamos enfrentándonos a 
todo un poder mediático muy corrupto, 
muy deshonesto, sin ética, maquiavélico, 
piensan que se vale de todo...; para tener 
autoridad política, se necesita tener 
autoridad moral".

PROYECTO FERROVIARIO
1. Refirió que el 20 de noviembre se publicó el decreto para restablecer los trenes de 
pasajeros en las vías férreas que se utilizan para trenes de carga, reiteró que se dará la 
oportunidad a los concesionarios actuales para presentar un proyecto de servicio de 
transporte de pasajeros, de lo contrario, el Gobierno  podrá otorgar títulos de asignación a 
la SEDENA, SEMAR o a particulares. Señaló que son 18 mil kilómetros de vías férreas, por 
lo que  se establecerán 7 rutas de transporte ferroviario de pasajeros; confirmó que Grupo 
México se queda con el servicio de carga.
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